
2023年3月吉日
田無第四中学校 PTA

2022年度第 4回運営委員会報告書

開催日時：2023年 3月 4日 (土) 14：00 - 15：00
開催場所 : 2階ホール
出席者 : P側 27名 (執行部 9名、学級 (副)代表 15名、専門委員会 3名)

※司会は副会長、記録は庶務
T側 5名 (校長、副校長、教務主任、生活指導主任、進路指導主任)

PTA会長挨拶
―――――――――――――――
こんにちは。皆さんお忙しいところお集まり頂きありがとうございます。あっという間に３月で色々とある中でお疲れの時期かと思い
ます。最後の運営委員会になります。開放感もあると思うのですが、柔らかい感じで進めていきたいと思います。どうぞよろしくお願
いします。　　

学校長挨拶
　　―――――――――――――――
校長　

◯3年ぶりに1年生のスキー教室が無事にできたことがなりよりです。また直前のインフルエンザで２クラス学級閉鎖で

３月６日に見学のクラスもありますが、2年ぶりに展示発表会も実施できました。

◯卒業式については、マスクの着用について協議中です。正式に決まりましたら文書にてお知らせしますが、在校生は

入れず、3月17日に教職員と卒業生と卒業生保護者２名までの参加者として1時間以内で行うことはお知らせできます。

◯その他、時差登校や検温等、今後のコロナ対応についても決定次第お知らせします。

学校より
―――――――――――――――

副校長
-------
〇トイレ改修工事が３月１日の検査を経て、３月２日から全てのトイレが使用できるようになりました。
〇後期学校評価について（別紙）２月２８日に学校運営連絡協議会を開催し、委員の方に後期学校評価の結果について説明し、
ご意見をいただきました。１５の質問項目について、学校の自己評価は適切であるとの評価をいただきました。次年度は、課題とし
て挙がった進路指導の充実と分かりやすい評価・評定の在り方について検討を進めてまいります。
〇高石香穂養護教諭ですが、２月５日に無事ご出産されました。

教務主任
-------
〇コロナによる大きな行事変更のない１年間で、卒業式、修了式を残すのみとなりました。
〇次年度の行事を組み立てているが、全校生徒がそろうことは物理的空間の問題で引き続き厳しい予想。行事の在り方を本格的
に考えていかないと運営できません。オンラインを一層活用して効率化していかないと様々な問題が生じてきます。コロナを脱した
からといってすべての行事を今までどおりに復活させることは難しいです。
〇その１つとして次年度変更点は、１学期中間考査がなくなることです。修学旅行や運動会などの影響で設定が難しいこと。今の
学習指導要領の考え方では、「内容のまとまりごとの評価規準」を設定して評価材料を収集していく形であり、教員サイドの問題は
なく、むしろ評価材料を増やすことができます。定期考査は筆記試験のルールを学んだり、日頃の学習習慣を確認したりという側
面で行事の意味は大きいです。
〇時差登校がなくなる関係で、登校時間は８：０５から設定する予定です。また、給食までの時間を少しでも早めるために時程を再
編成しました。詳細は４月以降に連絡します。
〇欠席・遅刻・早退フォームはおかげさまで根付いてきています。教員サイドも把握や確認に漏れがなくなり、大変ありがたく思っ
ています。次年度も継続して運用して行きたいです。一方で、生徒が保護者の知らないところで入力し、欠席するといった事例も出
てきているようで、保護者の皆さんにはそのような事例があったということを知っておいていただきたいです。新年度、可能な限り
早くから運用を開始できるようにID配布できるように努めます。
〇４月から行事が目白おしですが、体調を崩さないように頑張ります。

生活指導主任
-------
〇来年度に向けて校内のきまり等を再確認検討中です。標準服が新規格になることに伴う変化や、生徒指導提要が刷新され、生



徒に校則やきまりを考えさせる流れをつくっていきます。
〇安全指導では、避難訓練が充実した形で実施できています。各避難経路の確認と実践から始まり、各教科の授業中の避難や
休み時間中の避難を行えました。来週は最後の避難訓練ですが放課後の避難訓練を予定しています。
〇コロナ禍も少しずつ落ち着いてきた中で、生徒会役員が中心となり様々な活動も行えました。特にあいさつに関しては生徒教員
ともに真剣に考える機会となり、あいさつ運動のみならず、標語の募集と掲示や望ましい挨拶の動画の撮影とその共有など様々
な活動を行えました。

進路指導主任
-------
◯都立推薦では４割合格。大学附属の私立高校や都立も進学重点校や倍率の高い高校に合格を決めた生徒もいまして頑張りま
した。まだこれから受検という仲間もいますので、エールを送りつつ、穏やかな学校生活を保っています。
◯１、２年生の授業態度も大変良く、落ち着いた授業環境、学校生活が希望の進路につながると思いますので、引き続き穏やか
な、そして落ち着いた環境の中で、学習や部活動、行事等に取り組めるといいなと思っております。

活動報告：別紙参照

議題：なし

連絡事項

(1) 会計より
・活動費精算について：運営委員会後に実施
本日の運営委員会終了後に活動費の精算を行います。各委員会、各クラス、各学年別の活動費、会議費の支払い証
明書の確認、残額の精算をいたしますので運営委員会は終了後会計のもとまで集まってください。

(2)庶務より
・今後の予定とお願い（新旧委員引継ぎ会と定期総会）

(3-1)新旧委員引き継ぎ会
・日時・場所：2023年4月16日（日）午前10時～四中図書室の予定（3階）
・内　　　容：各学年・各専門委員会の引継ぎ（新年度の各学年代表・各専門委員会委員長選出の際、仕事内容等簡単な
説明をお願いいたします）
(3-2)定期総会
・日時・場所：5月20日を予定　(次年度も書面決議の予定)

◆依頼事項　（3月31日〆切）
下記、2022年度PTA執行部までメールでご報告ください。
①　引継ぎ会の出席者情報（現役職・出席者名・連絡先電話番号・メールアドレス）
※ 新年度開始後、新執行部よりご出席の方に、確認のご連絡をいたします。
②　引継ぎ会資料
※ フォーマットを後ほどメールいたします。
※引継ぎ会当日は２部印刷を用意します。新委員へのご説明の際にご使用ください。

・前回依頼の原稿の提出状況とお礼（委員の仕事・活動報告）
委員の仕事について、２０２２年度活動報告書を受領いたしております。ご協力ありがとうございました。
再度引き継ぎ書を送付いたしますので、作成のご協力お願いいたします。

・個人情報の破棄について
連絡のためにリスト化した個人情報(メールアドレス、名前など）は、定期総会終了後に破棄いたします。
執行部とのメールのやりとりについては、次年度への引き継ぎなど考慮し、次年度の終了後に破棄いたします。
次年度の執行部には、今年度いただいた個人情報は引き継ぎません。
ただし、新旧委員引継ぎ会のための出席情報につきましては、次年度に引き継ぎます。

(4)委員会・学年代表より
今年度を振り返って一言お願いいたします。

標準服リサイクル委員会
-------
１年間ありがとうございました。引き継いだ時にコロナ関係で今まで通りにはできないよということで引き継ぎました。お預かりして
いる標準服をPTA室をお借りしかけてあるんですが、一昨年、前年度からやってなかったんだなというのことを、制服のカビから手



をかけてなかったこと見受けて、コロナってこういう感じなのと、ひどいなと思いながらやっていました。陰干しをしなければいけな
いということで、年間１学年2回ずつ活動を設け、今まで通りに標準服のリサイクル活動として皆さんにお出しすることはできなかっ
たんですが、陰干等の活動は陰ながら行いました。2月にはカビの生えた標準服を泣く泣く捨てさせていただいたりと悲しいことも
ありました。今日も含め２〜3回は学校行事がある時に活動し、大体的にはやらなかったんですが、陰干しをしてますということを皆
さんにはメールで流してまして、委員の方で活動している時に何人かの方に見に来てただき、「制服が欲しいんです」と何人かの方
に言っていだたき、来年は辞めていいと引き継ぎしようかと思っていたのですが、この活動すごく大事だなとすごく身をもって感じま
した。心を込めて来年度へ引き継ぎたいと 思っています。副校長先生や執行部の方にはいろいろ相談にのっていただき、今日ま
で活動することができました。どうもありがとうございました。

卒業対策委員会
-------
１年間お疲れ様でした。ありがとうございました。卒業式がこれからなので今バタバタ準備をし始めているところで、皆さんとは忙し

い時期が違うのですが、生徒たちが無事卒業できるように準備して生きたいと思います。活動の中で記録のことなどあまり負担に

ならないようにしていただきありがとうございました。

選挙管理委員会副委員長
-------
先生方、執行部、保護者の皆様のご協力により、2023年度執行部役員を選出することが出来ました。ありがとうございました。

学級代表
------
・１年生
　少しずつ緩和されてきたコロナ禍でその他限りの行事やイベント開催できた1年だったなと思います。1年生の学年
　活動としては百人一首大会を無事行うことができ本当によかったなと思っております。

　1年間ありがとうございました。

・２年生
今年は全ての行事が以前と同じような形ではなかったもののでき、また保護者も観覧の機会があったことを嬉しく思っ

た1年でした。学年活動の方で青木先生の講演会を企画し、それを道徳の授業の公開講座として取り上げていただき,
大変嬉しく思ってます。またその際に学校の先生方や、PTA執行部の皆さん、各クラス代表、学年代表の皆さんのご協
力をいただき、大変感謝しています。ありがとうございました。今年1年どうもありがとうございました.
あと1年よろしくお願いいたします。

・３年生
　３年生は活動というより記念品の配布を行いました。代表の間で子供達に合ったものをと考え、3年生の先生からメッ
　セージをいただき受験の前に渡すことができました。子どもから好評だったと聞きやってよかったなと思いました。
　1年間ありがとうございました。

(5)会長より

本当にお疲れ様でした。堅苦しいことは言えないんですが、私の話をしますと、自分の母校なんです。あの頃はすごく4中は荒れて
いて１階から消化器が噴射されたり校庭に爆竹を入れられたりする学校でした。数年ぶりに4中に来て、今もそうですが、生徒たち
の挨拶がすごいなと感じました。部活中に「こんにちは！こんにちは！」と挨拶をしてくれる素晴らしい学校になったなと驚きまし

た。PTAも1年で変えることってすごく難しくて、他校のPTA会長さんからも2年ないと予算等の関係で変えていくのは難しいよという
ことを聞きました。歯がゆい気持ちもありながらもコロナ禍でこの数年間、一瞬に変えていくことは難しかったんですが、新執行部

の皆さん、あまり負担に思わない内容にしながらも変えていこうという気持ちがあれば変えることはできるので頑張っていってくださ

い。応援しています。1年間お疲れ様でした。


